

La comisión del Tajo-Segura desaconseja el riego de socorro

Los técnicos recomiendan al Gobierno que sólo apruebe el envío de 39 hm3 para abastecimiento, pero dejan la puerta abierta a otro trasvase para la agricultura

F. J. BENITO

La Comisión de Explotación del Acueducto Tajo-Segura acordó ayer aconsejar al Gobierno que apruebe mañana el trasvase de 39 hm3 de agua a Alicante y Murcia sólo para el abastecimiento urbano. La comisión aplazó, de nuevo, el envío de un riego de socorro por la falta de reservas en los embalses de Entrepeñas y Buendía pero, por primera vez en los últimos 9 meses, abrió la posibilidad de que éste pueda producirse antes de que finalice el próximo trimestre. El propio director general del Agua, Jaime Palop, se mostró esperanzado ya que, según declaró a la agencia Efe, las aportaciones de agua a la cabecera del Tajo están creciendo y de los 32 hm3 que entraron en enero en Entrepeñas y Buendía, se ha pasado a los 81 hm3 en el presente marzo. Palop calculó que a finales del próximo mes de junio la reserva en estos pantanos, clave para el trasvase, será de unos 369 hm3, de ahí que se abra la esperanza para los agricultores del sur de Alicante y Murcia que llevan ya nueve meses sin poder regar con agua del trasvase.

Servicios		
	Enviar esta página	
	Imprimir esta página	
	Atención al lector	
Anterior	Volver	Siguiente



Finalmente y como anunció la ministra Cristina Narbona hace una semana, el Consejo de Ministros aprobará mañana el trasvase hasta el 30 de junio de 13 hm 3 mensuales del Tajo al Segura, exclusivamente para que la Mancomunidad de Canales del Taibilla pueda garantizar el suministro urbano. La decisión está tomada y sólo podría cambiar si mediara en ello la ministra de Agricultura, Elena Espinosa, que hoy visita Murcia. De no ser así, el envío de agua para riego dependerá de la evolución de las lluvias esta primavera y del caudal que pueda entrar en la cabecera del Tajo como consecuencia del deshielo.

Por otro lado, el Ministerio de Medio Ambiente anunció ayer que pedirá a la Unión Europea financiación a cargo de los fondos Feder para la construcción del nuevo trazado del Júcar-Vinalopó y para la desaladora de Torre Vieja (80 hm 3) dentro del conjunto de actuaciones del Programa Agua. El Ministerio tiene previsto presentar en Bruselas el proyecto de la planta de Torre Vieja a finales de abril y un mes después hará lo propio con el Júcar-Vinalopó, según informó en una nota de prensa. Medio Ambiente sostiene que no va a tener ningún problema para certificar ante la UE el volumen de gasto necesario para absorber las ayudas Feder antes del 31 de diciembre de 2008 -el plazo de presentación de solicitudes finaliza el 30 de junio de este año- «más aún teniendo en cuenta que las obras, según las reglas comunitarias, pueden terminarse físicamente hasta el año 2011 e, incluso, si así lo decide España, pueden continuar financiándose con fondos europeos en sus fases finales en el siguiente periodo de programación 2007-2013».

Medio Ambiente tiene previsto reclamar también financiación Feder para la desaladora de Águilas en Murcia y la de Campo de las Dalías (Almería), todas dentro del Programa Agua que sustituyó al trasvase del Ebro.